
ДМИТРОВСК

В Малобобровском сельском Доме
культуры прошел вечер воспоминаний
"Дети военной поры". К этому меропри�
ятию работники районной библиотеки
подготовили книжную выставку "Была
война". На вечер были приглашены ве�
тераны Великой Отечественной войны,
труженики тыла и те, кому в годы  вой�
ны было не более 15 лет, но трудились
они наравне со взрослыми. На встречу
с ветеранами пришли школьники Мало�
бобровской школы.

Ветераны вспоминали о том, как фа�
шисты угоняли в Германию жителей, как
уходили в партизаны их сверстники, как
встречали они 5 июля 1943 года воинов
Красной Армии.  Вечер продлился на�
много дольше, чем планировалось.
Школьники  с интересом слушали рас�
сказы ветеранов, задавали вопросы,
читали стихотворения военных лет.

ЗНАМЕНСКОЕ

В районе проходят спортивные со�
ревнования трудовых коллективов, по�
свящённые 60�летию Победы в Великой
Отечественной войне. 10 апреля прой�
дут финальные игры по волейболу. В
них примут участие команды районного
отдела народного образования, Знамен�
ской школы, Селиховской сельской шко�
лы, пожарно�спасательной части № 22.
Победителям будут вручены переходя�
щий кубок, грамоты и дипломы. Отли�
чившиеся игроки будут поощрены под�
пиской на газету "Спорт�альянс".

Прошло выездное заседание межве�
домственной комиссии по делам несо�
вершеннолетних и защите их прав с уча�
стием прокурора района В.И. Морозова. 

На заседании представители совета
общественности, школы, Дома культу�
ры, районного отдела внутренних дел
на территории Ждимирской сельской
администрации обсуждали проблемы
неблагополучных семей и необходи�
мость пропаганды здорового образа
жизни.

КРАСНАЯ ЗАРЯ

К началу посевных работ на отдель�
ных сельхозпредприятиях района сло�
жилась довольно тревожная обстанов�
ка. Так, в агрофирме "Красная Заря" из
19 гусеничных тракторов на линейке го�
товности пока 12. Не все благополучно
и с семенным фондом. И в то же время
в таких хозяйствах, как ТНВ "Рассвет",
ТНВ "Искра", и ряде других к проведе�
нию посевной кампании практически
все готово. 

МЦЕНСК

Первая партия коммунальной техни�
ки, изготовленной в ОАО "Коммаш",
прибыла в Багдад. Завод многие годы
поставлял в Ирак свою продукцию. Вой�
на на несколько лет приостановила это
сотрудничество. Скептики поговарива�
ли, что дорога мценской технике в эту
страну теперь навсегда закрыта. Одна�
ко Ирак не пожелал закупать комму�
нальные машины в других странах и
вновь обратился к амчанам. Сотрудни�
чество возобновилось. Это говорит
прежде всего о высоком качестве про�
дукции завода "Коммаш" и её конкурен�
тоспособности.

ПОКРОВСКОЕ

Проблеме занятости населения бы�
ло посвящено очередное заседание
коллегии районной администрации.
Его провел заместитель главы района
И.А. Бурых.

В целом по району уровень безрабо�
тицы составляет около 2%. Ситуация,
на первый взгляд, далеко не критична.
Однако, как подчеркнула в отчетном до�
кладе директор центра занятости насе�
ления Л.Г. Басова, проблема есть, и ее
надо решать. В докладе прозвучали по�
дробный анализ состояния занятости
населения на данный момент, а также
информация о возможностях центра за�
нятости в трудоустройстве граждан.
Это говорит о том, что служба занятос�
ти района не только ведёт статистику
безработицы, но и активно изыскивает
пути трудоустройства граждан.

ХОТЫНЕЦ

На оперативном совещании при гла�
ве районной администрации В.И. Семе�
нове рассматривались итоги проведе�
ния дней открытого письма. О проде�
ланной работе доложили директор МУП
"ЖРЭО" В.Ф. Фомин, руководитель Хо�
тынецкого отделения пассажирской
транспортной компании С.М. Булгаков,
руководитель муниципальной аптеки
М.А. Газин и другие руководители рай�
онных служб. 

За время проведения акции была
проделана довольно большая работа.
Так, в деревне Воротынцево налажено
водоснабжение и стали регулярно по�
ставляться товары первой необходимо�
сти. В Аболмасовском детском саду на�
лажено горячее водоснабжение, обору�
дуется детская игровая площадка. И
это далеко не все, что удалось сделать
по заявлениям граждан. Работа в этом
направлении продолжается. 

Информагентство 

"Орловской правды" .
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— Вот, вникайте, — Юрий
Николаевич Юрьев,
исполнительный директор ОАО
"Орловская сбытовая компания",
которая недавно выделилась из
ОАО "Орелэнерго", протянул мне
весьма  упитанную папку. — Я даже
составил опись документов, чтобы
вам проще было ориентироваться в
сложившейся ситуации: 
бумаг/то много...
Много? Да тут их —
многостраничное море: копии
соглашений, договоров,
уведомлений,   предупреждений,
обращений, исковых заявлений,
решений суда... Хотя точнее бы
сказать — болото, ибо в бумажной
этой трясине так легко сгинуть... 
Признаемся сразу: собранные в
заветной папочке материалы
интересны далеко не всем:
головокружительных поворотов
сюжета, хитроумных коллизий и
"стреляющих" деталей искать
здесь бессмысленно. Это явно не
захватывающее криминальное
чтиво. Хотя практически в каждом
из попавших в наши руки
документов речь шла о нарушении
закона, то есть всё/таки о
криминале.

ДДООГГООВВООРР  
ДДЕЕШШЕЕВВЛЛЕЕ  ДДЕЕННЕЕГГ

Вначале было слово. Официальное,
многостраничное, укрепленное подпися�
ми и печатями. Договор № 5707 от 19
сентября 2002 года: "О снабжении элек�
трической энергией". Нам придется за�
глянуть в этот солидный документ, так как
из него (точнее, в силу нарушения пропи�
санных в нем положений) вытекают все
составляющие удивительного феномена,
обозначенного нами как "новосильская
платежная аномалия".

Согласно договору энергоснабжаю�
щая организация (ОАО "Орёлэнерго")
обязалась подавать абоненту (МУПП ЖКХ
Новосильского района) электрическую
энергию и мощность в необходимых объ�
емах. А так как на дворе у нас уже не пер�
вый год рыночные отношения, то есть всё
имеет свою цену и продается�покупает�
ся, абонент, естественно, брал на себя
обязанность "производить оплату элек�
трической энергии и мощности с соблю�
дением периодов платежей". Черным по
белому в п. 2.2.2 договора было также
прописано, что "за неоднократное нару�
шение установленных договором сроков
оплаты электрической энергии и мощно�
сти" энергосберегающая организация
имеет право "прекращать подачу элек�
трической энергии и мощности полно�
стью или частично после предупрежде�
ния абонента".

Увы, дальше всё пошло совсем не по
писаному. На бумаге — гладко. В реаль�
ной жизни — коряво. МУПП ЖКХ Ново�
сильского района потребляло электро�
энергии по потребности. Платило — по
желанию. Но таковое практически не воз�
никало, и долги копились по законам
снежного кома. 

ППААТТООЛЛООГГИИЧЧЕЕССККИИЙЙ
ССЛЛУУЧЧААЙЙ

Когда мы попросили Ю.Н. Юрьева об�
рисовать в самом общем виде ситуацию,
сложившуюся в "Орёлэнерго" по плате�
жам, то услышали буквально следующее:
"2004 год был лучше 2003�го. Положи�
тельная динамика наметилась еще в 2000
году. Все последующие годы мы только
наращиваем уровень платежей, а начи�
ная с 2002�го имели 100%�ный их уро�
вень. Это в целом. Конечно, есть потре�
бители со средним уровнем платежей.
Кто�то платит и похуже. Однако Ново�
сильский район — просто патологичес�
кий случай". 

Вот он, снежный ком неплатежей: в ян�
варе 2003 года долг МУПП ЖКХ Ново�
сильского района составлял 79 тысяч
рублей, а к концу 2004�го легко докатился
до 820 тысяч. Уверенный десятикратный
рост. 

Может, энергетики чего�то недопоня�
ли, недоучли, не захотели войти в слож�
ное финансово�экономическое положе�
ние своего потребителя — МУПП ЖКХ Но�
восильского района? 

— Ну нет, — категорически возражает
Юрьев. — Это именно тот случай, когда
можно смело говорить, что в отношении
данного потребителя мы использовали
все возможные способы взаимоотноше�
ний: увещевания, просьбы погасить дол�
ги, график погашения задолженности, 
ограничения подачи электроэнергии, су�
дебные разбирательства... 

Конечно, суд — это не от вредности
энергетиков, а от безысходности ситуа�
ции, её тупиковости. Но, как выяснилось
впоследствии, даже меч Фемиды не раз�
рубил завязывавшегося годами тугого уз�
ла неплатежей. 

РРЕЕШШЕЕННИИЕЕ  ЕЕССТТЬЬ  ——  
ДДЕЕННЕЕГГ  ННЕЕТТ

Решение арбитражного суда Орлов�
ской области по иску ОАО "Орёлэнерго" к
МУПП ЖКХ Новосильского района о взы�
скании 742333 руб. 85 коп. было вынесе�
но 13 июля 2004 года. В пользу энергети�
ков. Суд, несомненно, вынужденная,
крайняя мера самозащиты своих финан�
совых интересов. До него встревоженная
замороженностью платежного процесса
администрация Мценских электрических
сетей ОАО "Орёлэнерго" испробовала,
пожалуй, весь имеющийся арсенал "мир�
ных" средств урегулирования серьезной
проблемы. 

Например, в числе таких было обраще�
ние 1 марта 2004 года директора Мцен�
ских электросетей А.М. Якунина к проку�
рору Новосильского района, младшему
советнику юстиции Д.В. Наумову. Тогда
долг коммунальщиков (на 1 февраля 
2004 г.) составил 579,3 тыс. рублей. "Сис�
тематические неплатежи за потреблен�
ную электроэнергию бюджетозависимых
организаций Новосильского района со�
здают социально напряженную обстанов�
ку, — отмечал Якунин, — провоцируют
на... полные или частичные ограничения
подачи электроэнергии... за неоднократ�

ное нарушение установленных догово�
ром сроков оплаты". И далее: "...Жители
района исправно оплачивают МУПП
ЖКХ... коммунальные услуги, непонятно,
почему руководство данного предпри�
ятия не производит своевременных рас�
четов с ОАО "Орёлэнерго" и куда идут
деньги граждан? Прошу вас провести
прокурорскую проверку данного факта, а
также целевого расходования бюджетных
средств, дотированных администрацией
Новосильского района МУПП ЖКХ... на
оплату электроэнергии". 

Но... время шло, а на платежном фрон�
те — без перемен. Позитивных. "Уважае�
мый Александр Васильевич! — взывал
директор Якунин 7 апреля 2004 года уже
к главе администрации Новосильского
района А.В. Лосятинскому. — Задолжен�
ность потребителей электроэнергии...
финансируемых из местного бюджета и
бюджетозависимых, на 1.04.2004 г. со�
ставляет 1047,9 тыс. рублей, в том числе
по объектам МУПП ЖКХ — 647,6 тыс. руб�
лей. Во избежание введения полного или
частичного ограничения электроэнергии
и взыскания долга через арбитражный
суд Орловской области прошу вас в срок
до 26.04.2004 г. погасить задолжен�
ность...".

Потом судья арбитражного суда 
Л.В. Короткова, как мы уже писали, выне�
сла решение о взыскании с МУПП ЖКХ
Новосильского района в пользу ОАО
"Орёлэнерго" 742333 руб. 85 коп. задол�
женности. Казалось бы, самое время об�
легченно вздохнуть и помочь энергети�
кам держать карман шире — чтоб туда,
шурша и звеня, свободно посыпались эти
законно заработанные руб. и коп. Разве
иначе подумает любой мало�мальски за�
конопослушный гражданин? 

На иных российских просторах, воз�
можно, так бы оно и было. Но только не в
Новосиле, где свои законы — аномальные.

— Да, — грустно улыбнулся Ю.Н. Юрь�
ев, — мы выиграли суд, но что толку? С
лета прошлого года по исполнительному
производству мы так ничего и не получи�
ли. Судебный пристав говорит, что иму�
щества у новосильских коммунальщиков
нет — нечего взять. На вопрос, куда же
деваются деньги, которые МУПП ЖКХ по�
лучает за свои услуги, ответа нет...

Обращались энергетики за помощью и
в областную администрацию. Замести�
тель губернатора Е.Н. Вельковский 9 ноя�
бря 2004 года направил главе админист�
рации Новосильского района предельно
конкретное письмо: "Уважаемый Алек�
сандр Васильевич, в связи с неоднократ�
ными обращениями ОАО "Орёлэнерго"
по вопросу наращивания потребителями
Новосильского района задолженности за
текущее потребление электроэнергии и
во избежание применения крайних мер,
предусмотренных действующим законо�
дательством (отключений электроэнер�
гии на жизненно важных объектах райо�
на), прошу в срок до 15 ноября погасить
задолженность текущего года, а также
совместно с ОАО "Орёлэнерго" вырабо�
тать механизм реструктуризации задол�
женности прошлых лет". 

История умалчивает, какие титаниче�
ские усилия приложил уважаемый Алек�
сандр Васильевич, дабы вызволить район
из позорной долговой ямы. Но достовер�
но известно, что по состоянию на 1 марта
этого года задолженность МУПП ЖКХ Но�
восильского района энергетикам соста�
вила уже 860,3 тыс. рублей. 

ИИММЕЕННЕЕММ  ННААРРООДДАА
Похоже, новосильские коммунальщи�

ки решили кровь из носу заделаться мил�
лионерами — в смысле, нахватать долгов
на такую умопомрачительную сумму, а
там... А что, интересно, там? Добрые

энергетики закроют глаза на финансовые
проделки самоедской коммунальной
структуры, простят "лимон"? Или эконо�
мические стратеги районного разлива
подведут местное МУПП ЖКХ под бан�
кротство, и не научившаяся работать в
сложных рыночных условиях фирма воз�
родится, как феникс, под новой вывес�
кой, начав всё с чистого листа? 

В новосильской аномалии интересна и
весьма поучительна позиция хозяина
района Александра Васильевича Лося�
тинского. Долговая яма — это прежде
всего свидетельство банкротства управ�
ленческой политики руководства МУППа
и администрации района. Согласно уста�
ву МУПП ЖКХ его учредителем является
отдел по управлению имуществом Ново�
сильского района, а имущество предпри�
ятия находится в муниципальной соб�
ственности района. Кто рискнет опреде�
лить такое управление как эффективное? 

Чтобы эффективно, по�умному управ�
лять, надо  серьезно напрягаться. Куда
проще "доходчиво растолковать" людям
коварные планы энергетиков. Стоит им —
в полном соответствии с законом — от�
ключить водокачку в какой�нибудь дерев�
не, как во все властные инстанции тут же
летят массовые жалобы трудящихся. О
незаконных действиях энергетиков полу�
чают сигналы в антимонопольном коми�
тете, обществе защиты прав потребите�
лей, райсуде, прокуратуре района. И на�
чинается катавасия.

— Осенью прошлого года, — расска�
зывает Ю.Н. Юрьев, — мы написали заяв�
ление о возбуждении уголовного дела в
отношении руководства МУПП ЖКХ Ново�
сильского района за злостное уклонение
от погашения кредиторской задолженно�
сти за потребленную электроэнергию.
Так вокруг этого в районе поднялась та�
кая возня!.. Сначала милиция отказалась
возбуждать дело. Мы написали жалобу
прокурору. Тот отменил постановление
об отказе в возбуждении уголовного де�
ла. Однако до сих пор оно почему�то не
возбуждено.

— Представьте себя, — обратились мы
с фантастическим предложением к Юрь�
еву, — на месте... Лосятинского: с чего бы
вы начали разгребать завалы неплате�
жей?  

— С анализа экономики МУПП ЖКХ: ку�
да деваются получаемые за оказываемые
коммунальщиками услуги деньги? Если
тарифы на услуги нормальные, обосно�
ванные, значит, проблема в работе с кли�
ентами. Надо проверить лицевые счета,
выявить должников. Если недоплатил за
бюджетные организации район, то нали�
цо нарушение Бюджетного кодекса. Если
тарифы ненормальные, то сначала  надо
их исправить, либо определиться с источ�
никами дотирования. 

...Проблемы решать трудно. Но это не�
обходимо делать, чтобы они не вырожда�
лись в опасные аномалии наподобие но�
восильской. Или мы не правы, уважаемый
Александр Васильевич?

Николай СОЛОПЕНКО.

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Новосильская платёжная аномалия 

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Несомненно, успехи в работе есть,
и прежде всего они заключаются
в том, что при всей сложности

формирования бюджета, проведения
реформ по монетизации льгот соци�
ально�политическая обстановка на
территории города остается стабиль�
ной, бюджет носит соци�
альный характер, в на�
ших домах тепло, есть
горячая и холодная вода,
работает муниципальный
транспорт, и в этом есть
немалый вклад город�
ского Совета.

Вместе с тем очевид�
ны и наши просчеты, и,
прежде всего, они состо�
ят в том, что мы имеем
низкую степень доверия
у избирателей. Останови
сейчас любого жителя
города и задай вопрос,
что он думает о работе
депутатского корпуса,
вряд ли ответ будет по�
ложительным. Почему
это происходит?

Первое и, на мой
взгляд, самое основное, как и в про�
шлые годы, так и в 2004 году: мы так и
не смогли реализовать в полном объ�
еме механизм участия наших горожан
в принятии важнейших решений, выно�
симых на рассмотрение городского
Совета.

Статья 130 Конституции РФ гласит:
"Местное самоуправление в Россий�
ской Федерации обеспечивает само�
стоятельное решение населением во�
просов местного значения, владение,
пользование и распоряжение муници�
пальным имуществом".

Давайте зададим себе вопрос: ког�
да мы спрашивали мнение наших жите�
лей при принятии решений, затрагива�
ющих их интересы? И как население
города решает вопросы местного са�
моуправления?

Меня оппоненты отсылают к ст. 18
Устава города, в соответствии с кото�
рой депутатам делегировано право от
имени населения принимать решения.

Но если за каждого из нас из 7 — 7,5
тыс. избирателей проголосовало в луч�
шем случае 1 — 1,5 тыс., то, значит, го�
родской Совет представляет интересы
40 — 45 тыс. населения города, но и с
ними городской Совет не советуется
при принятии решений. Яркий пример
этому — кулуарное обсуждение проекта
устава города. Казалось бы, что проще:
сходи каждый депутат на свой округ, по�
советуйся со своими избирателями и
сделай, как они скажут. Ан нет, идет ка�

бинетный дележ будущих портфелей
под конкретные фамилии с наделением
себя соответствующими полномочия�
ми, и что по этому поводу думают изби�
ратели — для некоторых это вторичный
фактор. То есть основное право гражда�
нина Российской Федерации, прожива�
ющего на территории города Орла, на
самоуправление у нас реализуется с

большой натяжкой, а механизм участия
наших граждан в самоуправлении тре�
бует коренного пересмотра.

У нас также нет полноценной прак�
тики привлечения к работе городского
Совета общественно�политических
партий и объединений, за исключени�
ем одной, а ведь мы как депутаты при
принятии решений должны учитывать
мнения всего общественно�политиче�
ского спектра. Давайте вспомним, ког�
да мы на заседания своих комитетов,
депутатских групп, городского Совета
приглашали представителей обще�
ственно�политических движений.
Впрочем, один раз они были, когда на
городском Совете шла бесплатная
раздача помещений.

Ксожалению, городской Совет в
недостаточной степени оказыва�
ет влияние на общественно�поли�

тическую обстановку в городе, и по�
следние митинги показали это. Мы за�
частую ограничиваемся представи�
тельскими функциями в президиумах,
слушая выступления назначенных вы�
ступающих, и начинаем верить, что в
жизни так и есть, как говорят, однако
последние события показали иное.

Считаю, что городской Совет в пе�
риод реализации закона № 122 в части
монетизации льгот, когда обществен�
но�политическая обстановка в городе
была сложной, занял выжидательную
позицию, более того — все его усилия

были сосредоточены на подготовке к
очередным митингам и на заявлениях
об отставке правительства. У некото�
рых депутатов вызвала раздражение
деятельность администраций области
и города по снятию социального на�
пряжения среди жителей. Я этим гос�
подам депутатам сказал, что если они
думают, что народ, подойдя к админи�

страции города, будет разбираться, в
каких кабинетах сидят депутаты, в ка�
ких недепутаты, то они ошибаются,
различий не будет. И попытки на проте�
стном движении заработать политиче�
ский капитал обречены на провал, де�
путаты наряду с исполнительной влас�
тью должны нести всю полноту ответ�
ственности перед нашим населением.

Вработе городского Совета требу�
ет совершенствования механизм
подготовки и принятия норматив�

ных актов. Иногда вопросы, выносимые
на заседания, готовятся с нарушением
существующего регламента, различ�
ные положения бездумно переписыва�
ются слово в слово с федерального или
областного законодательства, не адап�
тируются к местным условиям.

О какой эффективной проработке
документов и обоснованности при при�
нятии решений может идти речь, если,
приходя на заседания, находишь на
столе дополнительные вопросы, кото�
рые необходимо принимать, а ведь по
существующему регламенту депутату
не позднее чем за три дня должны вы�
даваться все документы. Чтобы при�
нять взвешенное решение, депутат сам
должен обладать необходимым запа�
сом знаний. В настоящее время зако�
нодательная база быстро меняется, и
депутатам стали необходимы учеба,
проведение практических семинаров,
доведение новых нормативных доку�

ментов, однако у нас этого, к сожале�
нию, не делается.

Следует повысить эффективность
деятельности районных территориаль�
ных групп и депутатов, работающих на
постоянной основе. Вряд ли будет пра�
вильным рассмотрение на депутатской
группе таких вопросов, как итоги и пер�
спективы социально�экономического

развития в районе, раз�
витие физической куль�
туры и спорта в районе, и
других глобальных во�
просов. Вообще необхо�
димо посмотреть, нужны
ли нам депутатские груп�
пы и обоснованно ли та�
кое количество комите�
тов и депутатов, работа�
ющих на постоянной ос�
нове, какова эффектив�
ность их работы. Эти во�
просы, прежде всего, мы
должны задать самим се�
бе и не дожидаться, ког�
да их по праву зададут
наши избиратели.

Нам необходимо ме�
нять стиль, формы и ме�
тоды работы с избирате�
лями. Старые партийные

подходы уже не помогают. На наши
сходы приходят 10 — 15 человек.
ТКОСы практически не работают, ана�
логичное положение дел со старшими
по домам, подъездам.

Кабинетный стиль работы с написа�
нием заумных положений, которые в
большинстве случаев не оказывают су�
щественного влияния на конкретного
человека, изжил себя. Необходимо ид�
ти к избирателям, решать их пробле�
мы, отбросив всю политическую анга�
жированность. В противном случае бу�
дет так, как сказал о работе Государ�
ственной Думы великий русский ре�
форматор Столыпин: "Это ровная до�
рога, и шествие по ней почти торжест�
венное под всеобщее одобрение и ап�
лодисменты, но дорога, к сожалению,
приводящая в никуда".

Наверное, у читателей возникает
закономерный вопрос: ведь вы
тоже являетесь депутатом и, ста�

ло быть, должны разделить ответ�
ственность за недостатки? Да, я разде�
ляю эту ответственность, несколько
раз поднимал эти вопросы на заседа�
ниях горсовета, но меня молча выслу�
шивали, и на этом всё заканчивалось,
ведь такие, как я, не входят в большин�
ство.

М. ВДОВИН.
Депутат Орловского городского

Совета народных депутатов по 
27�му избирательному округу.

Горсовет:
бездушное единодушие
или «дорога в никуда»?

Исх. № 200 от 05.04.2005 г.

Губернатору 

Орловской области

СТРОЕВУ Е.С.

Уважаемый Егор Семенович!

Благодарю Вас за внимание, проявлен�

ное к проблемам предпринимательства,

готовность всей Вашей команды к поиску

эффективных путей в решении проблем са�

мозанятого населения. Состоявшаяся вче�

ра встреча убедительно продемонстриро�

вала возможность и необходимость кон�

структивного диалога между предприни�

мательством и властью. «ОПОРА РОССИИ»

заинтересована в его продолжении и при�

ложит все усилия, чтобы стать активным

участником конструктивного обсуждения

проблем предпринимательства в Орлов�

ской области и терпеливого поиска путей

их решения исключительно в экономичес�

кой плоскости.

Полагаю, что намеченный Вами комплекс

мер и данные на встрече поручения по увели�

чению количества торговых мест на город�

ских рынках, адекватной замене мест на пе�

риод реконструкции Центрального рынка,

снижению арендной платы позволят снять

образовавшуюся социальную напряжен�

ность, выбьют почву из�под призывов к экс�

тремистским действиям, послужат развитию

предпринимательства и росту благосостоя�

ния населения.

Еще раз благодарю за теплый прием. На�

деюсь, что состоявшаяся встреча в самое

ближайшее время принесет результат, в кото�

ром заинтересованы и власть, и предприни�

мательство города.
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В ОРЛЕ
СОРЕВНОВАЛИСЬ

АГИТБРИГАДЫ ОРЛА
Городской конкурс агитбригад со�

стоялся вчера в здании Дома творче�
ства Заводского района. Организато�
рами выступили УГИБДД, городское
управление образования, региональ�
ное отделение Всероссийского обще�
ства автомобилистов. Целью конкурса
стали профилактика и предупрежде�
ние детского дорожно�транспортного
травматизма, пропаганда правил до�
рожного движения, а также организа�
ция досуга и патриотического воспита�
ния детей. Участвовали в конкурсе
агитбригады школ и учреждений до�
полнительного образования (не более
трёх коллективов от каждого района
Орла), ставшие победителями в анало�
гичном районном конкурсе. В настоя�
щее время подводятся итоги. 

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

ПИОНЕРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
Во Дворце творчества детей и юно�

шества имени Ю.А. Гагарина состоялся
праздник, посвящённый дню рождения
пионерской организации "Орлята".
Здесь прошло награждение вожатых и
учителей городских школ, внесших
большой вклад в развитие этой орга�
низации. Среди них — Л.Ф. Балашова
и А.Н. Петрова, которые удостоены
грамот городского Совета народных
депутатов. Другим педагогам вручены
грамоты городского управления обра�
зования и орловской пионерской орга�
низации "Орлята". В роли почётных го�
стей праздника были ветераны пио�
нерского движения.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ОАО "ОРЕЛЭНЕРГО"

РЕОРГАНИЗОВАНО
Сегодня по всей стране в соответ�

ствии с Федеральным законом "Об
электроэнергетике" идет активный
процесс реформирования энергетиче�
ской отрасли. Не обошел он стороной
и Орловскую область. Так, с первого
апреля в результате реорганизации из
ОАО "Орелэнерго" выделилось три ак�
ционерных общества: ОАО "Орловская
сбытовая компания", ОАО "Орловская
генерирующая компания" и ОАО "Ор�
ловская энергетическая управляющая
компания". В то же время  само "Орел�
энерго" продолжает свою деятель�
ность, осуществляя транспортировку
электроэнергии для потребителей.

ВЕСНА ИДЕТ, 

ВЕСНЕ ДОРОГУ!
Вчера в центре творчества № 2 Же�

лезнодорожного района состоялась
районная конкурсная программа для
молодежи "Мисс Весна�2005". Ее ор�
ганизатором выступил отдел по делам
молодежи администрации района. 

В конкурсе принимали участие де�
вушки 1988—1990 годов рождения, ко�
торые учатся в школах и средних спе�
циальных учебных заведениях района.

Выступление оценивало жюри, в со�
ставе которого профессиональные ви�
зажисты и педагоги дополнительного
образования. Победительницы опре�
делялись в нескольких номинациях.
Итоги конкурса будут объявлены в бли�
жайшее время.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
"НЕ СТАРЕЮТ ДУШОЙ

ВЕТЕРАНЫ"
Новой концертной программой, по�

священной 60�летию Победы в Вели�
кой Отечественной войне, отметил
свое пятилетие хоровой коллектив
"Северное сияние" центра социально�
го обслуживания населения района.
Об этом сообщили в пресс�службе го�
родской администрации. Концерты
коллектива всегда пользуются неиз�
менным успехом у зрителей. Не стали
исключением его выступления на V го�
родском фестивале "Не стареют ду�
шой ветераны", проходившем в сана�
ториях "Лесной" и "Дубрава". Зрители,
представители военного поколения,
отметили высокое вокальное мастер�
ство, артистизм, теплоту и эмоцио�
нальность исполнения любимых всеми
песен. 

Впереди у коллектива "Северное
сияние" ещё немало выступлений пе�
ред жителями Северного района.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ВЫСТАВКА ЭКОНОМИЧЕСКИХ

ИЗДАНИЙ
"Российская экономика: стратегия

достойного развития" — так называет�
ся выставка, организованная сотруд�
никами Орловской областной публич�
ной библиотеки имени И.А. Бунина в
зале периодики. Экспозиция включает
в себя периодические издания послед�
них лет, такие, как "Вопросы экономи�
ки", "Российский экономический жур�
нал", "Экономист", "Экономическое
развитие России". На страницах жур�
налов авторы статей — известные эко�
номисты — освещают особенности и
проблемы развития современной рос�
сийской экономики, дают прогнозы и
комментируют тенденции. От того, как
будет развиваться  отечественная эко�
номика, зависит будущее России, по�
этому издания, представленные на вы�
ставке, будут интересны широкому
кругу читателей.

Экспозиция работает с 10.00 до
20.00.

Информагентство 
"Орловской правды".

Однако орловчанке Л.А. Костог�
рыз такой запас не помог. Наличие
у нее на руках "Акта на предмет за�
лития" (дословно) от 16.11.04 г. и
копии заявления в ЖРЭУ № 4 от
10.11.04 г. пока никак не влияют на
"свищ в стояке водоснабжения",
который вот уже несколько меся�
цев портит потолок в ее кухне. С
плиты перекрытия уже отвалилась
штукатурка, а на стене растет бу�
рое пятно. Не помогло Людмиле
Александровне и заявление по су�
ти проблемы, поданное 23.11.04 г.
генеральному директору МУП
ЖРЭП А.А. Левину.

Пятый месяц вопрос находится
в подвешенном состоянии, и, пока
дело не дошло до потопа в кварти�
ре Л.А. Костогрыз на ул. Пионер�
ской, д. 19, коммунальщики не
спешат, несмотря на то, что забота
об исправном стояке водоснабже�
ния — их прямая обязанность. Оп�
равдываются проволочки "техни�
ческой сложностью" решения
проблемы — необходимо ремон�
тировать при помощи сварки тру�
бу из нержавеющей стали. Исходя
из сроков подготовки работников
четвертого ЖРЭУ к "операции"
можно подумать, что она уникаль�
на и требует привлечения лучших
коммунальных умов. А мастера
Ю.М. Костиков, В.С. Куренов и
слесарь�сантехник Е. Миронов,
поставившие свои подписи под ак�
том, справиться с микроскопичес�
кой дырочкой в трубе своими си�
лами не в состоянии. Руководство
же МУП ЖРЭП должного внимания

заявлениям граждан, видимо, не
уделяет.

Людмила Александровна соби�
рается подать исковое заявление в
суд. Можно также обратиться с жа�
лобами в жилищную инспекцию и
мэрию. Однако мизерность проб�
лемы в сопоставлении с несоизме�
римо более значительными усили�
ями жильца по ее решению пара�
доксальна. Для того чтобы подать
заявления, встретиться с работни�
ками ЖРЭУ, составить акт, Людми�
ле Александровне несколько раз
пришлось отпрашиваться с рабо�
ты, потратить много времени и сил,
а воз и ныне там. Коммунальщики
ее проблему не решают. И это про�
исходит в период, когда тарифы
ЖКУ поднялись почти до 100%. У
Л.А. Костогрыз возникает вопрос:
когда же вслед за оплатой начнет
расти и качество коммунального
обслуживания, а в мэрии Орла нач�
нут рассматривать не только во�
просы о стоимости "гигакаллорий,
кубометров и киловатт", но и об от�
ветственности работников ЖРЭУ
перед теми, кто им платит деньги?
По мнению редакции, весьма уме�
стно, чтобы ответственность эта,
так же, как и плата за услуги, выра�
жалась в рублях и вступала в силу
без бумажной волокиты, автомати�
чески отражаясь в счетах по кварт�
плате. Наверняка это заставит ра�
ботников ЖРЭУ действовать в ин�
тересах жильцов оперативнее и
эффективнее.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Опасные свищи
безответственности

Входящий в холдинг "Орловский
комбайновый завод" специализиру�
ется на сборке комбайнов "Енисей", а
Орловский филиал ОАО "Агромаш�
холдинг" — на их реализации   и сер�
висном обслуживании. За два года
своей деятельности завод сумел не
только завоевать авторитет у орлов�
ских хлеборобов, но и органически
войти в социальную и культурную
жизнь нашей области.  

Итоги двух лет деятельности "Ор�
ловского комбайнового завода" под�
вели на пресс�конференции гене�
ральный директор предприятия Анд�
рей Владимирович Фетискин и адми�
нистративный директор Орловского
филиала акционерного общества "Аг�
ромашхолдинг" Иван Иванович Хох�
лов.

В своем выступлении генеральный
директор А.В. Фетискин отметил, что
в нашей стране сегодня уделяется ог�
ромное значение возрождению села,
которое за годы реформ оказалось в
сложнейшем положении. Одним из
основных пунктов этой стратегичес�
кой задачи государства и является
развитие отечественного сельскохо�
зяйственного машиностроения. Руко�
водством акционерного общества в
рамках государственной задачи по
возрождению села разработана про�
грамма развития предприятий, вхо�
дящих в структуру холдинга, на 2005
— 2006 год. Программа направлена
на производство новых, более эф�
фективных сельскохозяйственных
машин, которые способны обеспе�
чить внедрение прогрессивных аг�
рарных технологий, экономию топли�
ва и сокращение затрат человеческо�
го труда. 

По словам генерального директо�
ра А.В. Фетискина, главной задачей
орловского предприятия на 2005 год
остаётся сборка  комбайнов "Енисей�
950" и "Енисей�954" с последующей
их реализацией сельхозпроизводите�
лям в центральной России и в северо�
западных областях. Не менее важной
задачей также является и работа по
совершенствованию качества гаран�
тийного и постгарантийного обслужи�
вания выпускаемой техники, дальней�
шее развитие и совершенствование

системы сервиса. Сервисный центр,
созданный на заводе в первый же год
работы предприятия, уже получил не
только сертификат соответствия пер�
вой категории, но и высокую оценку
хлеборобов. В центре есть все необ�
ходимое — оборудование и специа�
листы — для осуществления ремонта
любой сложности всей техники, выпу�
скаемой ОАО "Агромашхолдинг", в

самые короткие сроки в полевых ус�
ловиях. Однако в связи с тем, что за
последние годы зона распростране�
ния сельхозтехники, произведенной
на предприятиях "Агромашхолдинга",
значительно увеличилась, и возникла
необходимость в совершенствовании
системы сервиса. 

Много теплых слов было сказано
Андреем Владимировичем  в адрес
трудового коллектива "Орловского
комбайнового завода".  Большинство
сотрудников работают на заводе со
дня его основания. Лучшими среди
лучших были названы слесарь Влади�
мир Винников, электросварщик Евге�
ний Городков, начальник производ�

ственного участка Александр Емелья�
нов и ряд других специалистов, кото�
рые не только в совершенстве знают
свое дело, но и передают свой опыт
молодым. Только благодаря такому
сплоченному и дружному коллективу
в короткие сроки удалось преодолеть
сложный путь становления предпри�
ятия. За два года работы завода было

собрано почти 500 комбайнов, мно�
гие из которых были реализованы в
Орловской, Тульской, Курской, Воро�
нежской и ряде других областей. И с
такой задачей могли справиться толь�
ко высококвалифицированные масте�
ра. Именно поэтому подготовке и по�
вышению квалификации специалис�
тов здесь  уделяют большое внима�
ние. И не только тем, кто работает на

данном предприятии. В заводском
учебном классе проходят переподго�
товку механизаторы с различных
сельхозпредприятий. Учебный про�
цесс ведут высококвалифицирован�
ные инженеры завода и преподавате�
ли Орловского аграрного универси�
тета. Между двумя этими коллектива�
ми сложились особенно теплые и
дружеские отношения. Преподавате�
ли университета совместно со специ�
алистами завода периодически про�
водят различные семинары и курсы
повышения квалификации как для аг�
рариев нашей области, так и для все�
го Центрального федерального окру�
га.  Студенты вуза проходят на заводе

производственную практику. Многие
выпускники университета на базе
комбайнового завода в этом году за�
щищали свои дипломы, где они могли
не только теоретически показать свои
знания, но и подтвердить их непо�
средственно на практике. В знак тес�
ного и взаимовыгодного сотрудниче�
ства руководство завода передало

студентам университета только что
сошедший с конвейера комбайн
"Енисей". Теперь у ребят есть воз�
можность не только своими руками
научиться ремонтировать и обслужи�
вать эту сложную технику, но и управ�
лять ею. Многие выпускники ОГАУ,
прошедшие практику на комбайно�
вом заводе, уже сегодня растят хлеб.

Но не только о сегодняшнем дне
думают на комбайновом заводе.
Здесь стараются заглянуть и в не�
сколько отдаленное будущее. С пер�
вых дней работы Орловский комбай�
новый взял шефство над Некрасов�
ской школой�интернатом. Именно ту�
да и направились в свой двухлетний
юбилей все участники пресс�конфе�
ренции. Труженики завода спешили
поделиться с детьми в этот торжест�
венный для них день своими успеха�
ми и хорошим настроением. И как уже
стало традицией, везли они детям по�
дарки. На этот раз несколько десят�
ков мягких стульев. Ребята встретили
своих старых друзей довольно шумно
и весело. В знак благодарности за по�
стоянную заботу о них дети подарили
своим шефам прекрасную песню об
Орловщине. 

Глядя на эту теплую встречу, пони�
маешь: до тех пор, пока живет в рос�
сийском человеке чувство взаимопо�
мощи и взаимоподдержки, до тех пор,
пока живем мы не хлебом единым,
России — быть, что бы нам ни проро�
чили "доброжелательные оракулы".
Только это спасет Россию, как спаса�
ли ее милосердие и коллективизм в
самые трудные годы на протяжении
всей истории государства Россий�
ского. Это и есть та великая тайна, ко�
торую не в состоянии постичь те, кто
живет только ради собственного бла�
гополучия. И вряд ли постигнет, пока
не научится жить ради ближнего сво�
его.

Виктор БАЛАКИН.

Второго апреля 2003 года в Орле состоялось официальное открытие
нового предприятия ООО "Орловский комбайновый завод". Это
предприятие входит в состав уникального акционерного общества
"Агромашхолдинг" — крупнейшего в России и странах СНГ
производителя сельскохозяйственной техники. Его уникальность в
том, что только предприятия этого холдинга выпускают полную
линейку сельскохозяйственной техники.

Не хлебом единым

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

— На базе главного уп�
равления вневедомствен�
ной охраны (ГУВО) создан
Департамент государ�
ственной защиты имуще�
ства (ДГЗИ), главная за�
дача которого заложена в
самом названии. В свою
очередь, в департаменте
созданы четыре структу�
ры — центр оперативного
руководства деятельнос�
тью вневедомственной
охраны, центр охраны
объектов высших органов
государственной власти,
научно�исследователь�
ский центр "Охрана" и
центр сертификации ап�
паратуры.

Кроме того, одновре�
менно создано новое фе�
деральное государствен�
ное унитарное предпри�
ятие "Охрана". Оно фор�
мируется на базе проект�
но�монтажного центра,
военизированных и сто�
рожевых подразделений.
Основные функции новой
структуры — проектиро�
вание и монтаж техниче�
ских средств.

— Виталий Михайло/
вич, какие средства по/
зволят более эффек/
тивно обеспечить охра/
ну имущества?

— В первую очередь,
это перевод всей охраны
объектов на автоматизи�
рованную систему. Сейчас
для того, чтобы включить
или отключить сигнализа�
цию в квартире, нужно по�
звонить диспетчеру. Авто�
матика же позволит пол�
ностью исключить воз�
можные ошибки, связан�
ные с так называемым "че�

ловеческим фактором".
Мы активно изучаем ры�
нок технических средств,
что позволит нам взять на
вооружение передовые
технологии охраны.

— Актуальный на се/
годня вопрос — охрана
детских садов и школ.
Что делается в этом на/
правлении?

— Если говорить о на�
шей работе, то сегодня
около 300 образователь�
ных учреждений Орла и
области, или 73%, нахо�
дятся под защитой вневе�
домственной охраны.
Многие из них оборудова�
ны "тревожными кнопка�
ми". Сегодня у милиции
есть возможность не
только установить кругло�
суточную охрану во всех
школах, но и оборудовать
помещения сигнализаци�
ей. В то же время даже
после установления охра�
ны и сигнализации гаран�
тировать безопасность
школ нельзя. Для этого
необходимо выработать
совместный комплекс
мер силовых структур и
органов государственной
власти, направленный на
профилактику. К школам и
детским садам надо при�
ближать посты патрульно�
постовой службы, уста�
навливать на территориях
камеры видеонаблюде�
ния, ограждать школы по
периметру, вводить про�
пускной режим не только
в здание, но и на террито�
рию. Только так мы смо�
жем обеспечить безопас�
ность наших детей.      

Елена МИХАЙЛОВА.

Вневедомственная охрана:
структура меняется, 
задачи остаются
Реформирование Министерства внутренних дел
затронуло и отдел вневедомственной охраны при
УВД Орловской области, главными задачами
которого по/прежнему остаются охрана
собственности юридических и физических лиц,
обеспечение безопасности на улицах нашего города.
Начальник отдела вневедомственной охраны
полковник милиции В.М. Шевкунов рассказывает о
последних изменениях в работе этого ведомства.

Улица Ленина. Под не по�ап�
рельски жарким солнцем изны�
вают под тяжестью неряшливого
зимнего укрытия из лапника
самшитовые бордюры, замусо�
рены пустыми пластиковыми и
стеклянными бутылками, жестя�

ными банками клумбы, особен�
но в районе торгового центра
"Малиновая вода". 

Спускаемся к Александров�
скому мосту. Грязи, всякого му�
сора здесь еще больше. Среди
обрывков полиэтиленовых паке�

тов выставлены "творения" ме�
стных художников, попрошайни�
чают нищие, бряцает на гитаре
незадавшийся бард. Сил, чтобы
навести здесь порядок, у комму�
нальщиков пока хватило только
на нижнюю часть моста. 

Особенно удручающее впе�
чатление производит правый бе�
рег Орлика на участке от Алек�

сандровского до под�
весного моста, почти
сплошь заваленный
все теми же бутылками
и прочим мусором.
Чуть чище в Детском
парке. Центральный
рынок в основном при�
бран, но довольно со�
лидный участок между
торговым комплексом
"На Черкасской" и ма�
газином "Хозяюшка"
встречает прохожих
обилием застарелой
грязи.

Не добавила прият�
ных впечатлений и по�
ездка по ряду других
улиц Советского райо�
на. Замусорена терри�
тория, примыкающая к
спортивным площад�
кам Дворца спорта
"Трудовых резервов", остатки
чьих�то пикников "украшают"
сквер у музея Тургенева. Не про�
снулись еще от зимней спячки,
чтобы навести чистоту на своих
территориях, студенты институ�

та культуры, курсанты Академии
ФСО. Не видно следов наведе�
ния элементарного санитарного
порядка на улицах Цветаева, Иг�
натова и ряде других. В самом
большом сквере, что в конце
улицы Октябрьской, среди выся�
щихся то тут, то там куч мусора
сидят на скамейках,  греясь на
солнышке, пожилые люди, со�

вершают проме�
над с детскими
колясками моло�
дые мамаши.
Грустный вид и у
улицы 60 лет Ок�
тября.

В Железнодо�
рожном районе
улицу Москов�
скую в основном

уже успели убрать, однако сме�
тенные на обочинах земляные
кучи еще не вывезли. Сворачи�
ваем в сторону домов частного
сектора — на улицы Ляшко,
Медведева, где уже другая кар�
тина — и мусора полно, и сти�
хийных свалок хватает. Уже
здесь стало понятно, что ехать
куда�нибудь еще не имеет смыс�
ла. Нынешнее состояние орлов�
ских улиц, почти полное отсут�
ствие на них в этот день даже
тех, кому по штату положено
поддерживать чистоту и поря�
док, красноречиво свидетельст�
вовали: в областном центре са�
нитарно�экологическая работа с
совещательно�заседательного
уровня пока еще не вышла. 

И только 8 апреля ближе к
обеду вышли на ул. Ленина ра�
бочие из "Коммунальника". Де�

ло наконец�то сдвинулось с
мертвой точки. Давно бы так,
ведь весна никого ждать не бу�
дет,  да и 9 мая уже не за гора�
ми.

Юрий СЕМЁНОВ.

И конь ещё не валялся

7 апреля, четверг, третий день, как объявлено о начале
общероссийских Дней защиты от экологической опасности,
проводящихся традиционно с 5 апреля по 5 июня,  но на
большинстве улиц, скверов и парков Орла, как говорится,
еще и конь не валялся. Даже уже давно  избавившийся от
снежной шубы центр города производит далеко не
эстетическое впечатление.

НА ФОНЕ ГОРОДА

Кто�то сказал, что архитектура — это застывшая в камне  музыка. В
последние годы в Орле появилось немало новых красивых домов, офис�
ных зданий. Город "зазвучал" ярче. 

Преобразился и наш Северный район. На улице Космонавтов, являю�
щейся его сердцем, выросли новые многоэтажные жилые дома. Ново�
стройки поднялись и в районе городской больницы имени Боткина. Ра�
дует жителей Северного и открывшаяся здесь не так давно поликлиника
№ 4. 

Новые строения радуют глаз. А вот старые, требующие ремонта зда�
ния, увы, приятных эмоций не вызывают. Ведь как делается косметиче�
ский ремонт? Работники различных коммунальных контор заделывают
межпанельные швы как придется, штукатурка на одном доме может ока�
заться разноцветной...

А что творится с балконами и лоджиями: вот уж точно — сумбур вмес�
то музыки. Каждый переделывает, оснащает и раскрашивает их как бог
на душу положит, как подсказывает его фантазия. А если она, простите,
убога? И стоят дома�попугаи...

Но почему такой расцвет вкусовщины допускает городское управле�
ние градостроения и архитектуры?

В. ЛЯДНОВ.

ИЗ ПОЧТЫ

Сумбур вместо музыки

Как известно, разговор с работниками ЖРЭУ проходит

эффективнее, если у вас в "боезапасе" имеется некоторое

количество заверенных копий ранее поданных заявлений либо

актов по фактам происшествия коммунальных неприятностей.

Андрей Владимирович Фетискин (слева) и Иван Иванович Хохлов.
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